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06 мая  по инициативе Роспотребнадзора по Республике Алтай проведено совещание в
Министерстве сельского хозяйства региона  с участием представителей Парламента РА
и  мараловодческих хозяйств Республики Алтай и Алтайского края.

  

Главный государственный санитарный врач Республики Алтай Леонид Щучинов
представил участникам совещания  подготовленные Роспотребнадзором по Республике
Алтай Гигиенические требования к условиям предоставления населению услуг с
применением продуктов пантового  оленеводства.

  

Указанным документом  регламентируются санитарно-гигиенические требования к
организациям, осуществляющим деятельность по предоставлению услуг населению с
использованием продуктов пантового оленеводства. Требования, содержащиеся в
документе,  исходят из положений Федерального закона № 52-ФЗ "О
санитарно-эпидемиологическом благополучии населения", а предоставляемые услуги
должны отвечать требованиям Закона РФ от 07.02.1992 № 2300-1 «О защите прав
потребителей».

  

Разведение маралов является одной из основных отраслей сельского хозяйства Горного
Алтая. Практически все мараловодческие хозяйства беспокоит то, что  порой люди, не
имеющие к этому никакого отношения, не способные объяснить происхождение
пантового бульона, оказывают  услуги пантовых ванн многочисленным туристам. Эта 
деятельность не подпадает ни под один из имеющихся нормативных актов в плане
контроля санитарии, что в результате приводит к несоблюдению элементарных
санитарно-гигиенических требований, порой с риском для здоровья тех, кто решил 
оздоровиться с помощью чудодейственной процедуры.

  

В октябре 2013 года Роспотребнадзор совместно с Министерством  сельского хозяйства,
обсудив ситуацию с оказанием пантовых ванн в регионе, учитывая появление жалоб
туристов на качество услуг, приняли решение о проведении совместной работы по
упорядочению  указанной деятельности. После чего Роспотребнадзором изучен опыт
ряда организаций, оказывающих услуги населению с использованием продуктов
пантового оленеводства, и на основании требований действующего законодательства об
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обеспечении санитарно-эпидемиологического благополучия и защиты прав
потребителей разработаны методические рекомендации.

  

В настоящее время документ прошел все согласования в Федеральной службе по
надзору в сфере защиты прав потребителей и благополучия человека и должен быть
подписан в ближайшее время. Кроме этого, Леонид Щучинов отметил, что согласно
утвержденного плана контрольно-надзорной деятельности Роспотребнадзора по
Республике Алтай, ни одно из мараловодческих хозяйств в текущем году не будет
подвергнуто проверкам, за исключением тех, на кого поступят жалобы. Поэтому у
мараловодов есть время для улучшения санитарно-технического состояния своих
объектов.

  

Участники совещания отметили, что вопрос Роспотребнадзором решается
конструктивно, поэтапно, с учетом   существующих реалий  пантового оленеводства и
интересов потребителей услуг и носит рекомендательный характер. Не все
представители мараловодческих хозяйств положительно отнеслись к появлению 
методических рекомендаций. Однако большинство из них согласились, что жизнь 
требует улучшения качества оказываемых услуг. Более того, если  деятельность
приносит доход, она должна  отвечать ряду требований по качеству и безопасности.

  

Министр сельского хозяйства Республики Алтай Юрий Земиров заключил, что
методические рекомендации не содержат ничего лишнего, хотя некоторые моменты 
смогут выполнить далеко не все организации, оказывающие обсуждаемые услуги.
Главное, по мнению Министра, что  при решении вопроса ведется диалог,  и в его ходе
необходимо достигнуть положительного результата - сохранения здоровья  людей,
поддержание положительного  имиджа региона,  а также выявление недобросовестных 
предпринимателей, которых, как показывает практика, в данной сфере немало.

  

Решено и дальше продолжить работу над наведением элементарного порядка в этой
перспективной для республики отрасли с участием Министерства туризма и
предпринимательства региона, депутатов Государственного Собрания – Эл Курултай
Республики Алтай, Комитета ветеринарии с Госветинспекцией и ученых.
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